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香港文匯報訊（記者 陳熙）「客屬迎春聚鄉
情」2014甲午年新春聯歡會將於周日在大埔林村
許願廣場隆重舉行，主辦方香港客屬總會10日在
九龍灣一號九龍鍾菜．鍾廚舉行傳媒茶敘，詳細
介紹該活動具體情況，該會主席梁亮勝，副主席
吳惠權、古爾夫、簡松年、鍾漢強、鍾偉平等出
席活動。

梁亮勝：客家人同慶新春
新春聯歡晚會由香港客屬總會主辦、大埔林村

許願廣場協辦，將於本月16日（星期日）假大埔
林村許願廣場隆重舉行。當日，大會邀請了特區
政府官員、中聯辦、廣東省省委省政府、解放軍
駐港部隊領導、該會榮譽主席、新界鄉事首長、
新界社團領袖、各大商會會長親臨主禮，與逾
6,000客屬鄉親，還有到賀的政商界嘉賓、官紳名
流友好一起品嚐客家盆菜，寓意客家人同慶新春
共敘鄉情。
梁亮勝介紹，新界是客家人的主要聚居地，今

次活動選在大埔舉行，希望藉此機會讓更多的在
港客屬鄉親歡聚一堂，在歡聲笑語中共敘鄉情。
他說，當日節目豐富，赴盆菜宴的客屬親友既可
攜手到林村許願廣場點燈祈福，又可以玩傳統的
拋寶牒活動，或欣賞文化葫蘆內展示的各式客家
農具，反映早年新界客家人辛勤勞動的成果之
餘，又可讓新生代沿襲客家人熱愛勞動的優良傳
統。
梁亮勝還透露，為了使現場的熱鬧氣氛持續高

漲，大會預備了多項精彩表演供與會者欣賞，節
目包括名歌手陳浩德、方伊琪獻唱首本名曲；此
外尚有活力十足的客家武術匯演、寓意吉祥的舞
麒麟表演；另有由該會婦女部安排的歌舞：集體
舞、大合唱等。而梅州、惠州及河源三大客家巿

也將為大家獻上多個經精挑細選的節目，如大型歌舞、合
唱、樂器演奏及男女聲獨唱表演，相信屆時必定能令與會者
目不暇給、聽出耳油。
此外，為配合此次活動，現場還將展出大年初一晚曾參加

旅發局「環球派對 飛躍馬年」花車巡遊的13輛花車。出席
茶敘會者尚包括，副秘書長簡汝謙、總幹事彭叔平，大埔區
議員陳笑權、張國慧等。

香港文匯報訊（記者子京）樂施會日前首次
在山頂舉行「樂施扶貧同樂行2014」步行籌款
活動，共有約700人參加，共籌得約40萬港
元，以資助樂施會在世界各地的扶貧工作。
當日，所有參賽者於山頂道花園起步，沿夏

力道、盧吉道再返回山頂道花園終點，全長約
兩公里。活動今年首次舉辦，並設有個人、團
體、公司最高籌款獎及參與人數最多隊伍獎。
公司最高籌款獎及參與人數最多隊伍獎，均由
康宏金融集團獲得。

起步禮由樂施會董事會主席盧子健、副主席
陳智思等一起主持。陳智思在致辭時表示：
「今次主題為『扶貧路上，我們結伴同行』，
我們希望藉此活動喚起社會各界關注世界的貧
窮問題，以及導致貧窮的不公義情況，同時籌
款支持樂施會在全球的扶貧發展、人道救援以
及公眾教育工作。」
陳智思又感謝捐款者、夥伴機構及其職員對

活動的鼎力支持，樂見活動吸引一家人及朋友
扶老攜幼參與，寓運動於扶貧。

昨日酒會上，政府要員與社會賢達、地區領袖、
團體首長約2,000人濟濟一堂，同賀新春。曾

德成致辭時代表特區政府向來賓拜年，敬祝大家馬
年大吉大利，龍馬精神，萬事勝意。他指出，特區
政府施政以民為本，本屆政府主張穩中求變，就任
以來，決心正視和着手處理市民大眾關心的問題。
過去一年，民政部門協助安排政府決策層與香港市
民直接交流，就經濟民生、地區事務和涉及全港發
展的議題，聽取大家的意見，有商有量，求同存
異，集合最廣泛的支持力量去爭取實現市民的期
望。

誠邀各界就政改發表意見
他強調，政府正進行「2017年行政長官及2016年
立法會產生辦法」諮詢，這關係落實香港基本法和
社會的長遠繁榮穩定。政府誠邀各界發表意見，凝

聚共識，務求達至最終普選目標。
曾德成指，行政長官上月公布《施政報告》當中

屬於民政事務局工作範疇的，包括如培育下一代、
促進文化藝術和體育發展、加強地區行政等措施，
該局會竭力一一推行，為民謀福祉。他衷心感謝社
會各界人士對民政事務局工作的支持，令各項工作
得以順利推行。他呼籲，新的一年該局和轄下部門
會繼續從18區居民的需求出發，以整體社會福祉為
依歸，與各界人士攜手合作，齊心協力，邁步向

前。
酒會上，梁振英聯同一眾司局長共同登台祝酒，

與現場嘉賓舉杯祝福新春。曾德成致祝酒辭稱，祝
願國泰民安，香港繁榮穩定，社會團結、和諧，祝
願各位馬年順景，萬事如意乾杯。
接着，梁振英、林鄭月娥、曾德成等與場內來自

18區的代表互致問候及送上新春祝福，並聽取他們
反映地區問題。不少社區賢達紛紛與官員合影留
念，場內到處歡笑不絕。

民政局酒會 2,000人賀新春
梁振英林鄭等出席 曾德成籲政改凝聚共識
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■陳智思、盧子健等主持起步禮。

■客屬總會舉行傳媒茶敘，介紹「客屬迎春聚鄉情」2014
新春聯歡節目。前排左起：古爾夫、吳惠權、梁亮勝、簡松
年、鍾偉平。 陳熙 攝

■■梁振英梁振英、、林鄭月娥林鄭月娥、、曾德成曾德成、、張建宗張建宗、、蘇錦樑蘇錦樑、、高永文高永文、、黃錦星黃錦星、、鄧國威等登台祝酒鄧國威等登台祝酒。。 劉國權劉國權 攝攝

樂施慈善步行籌40萬

香港文匯報訊（記者 解玲）民政事務

局昨日舉行甲午年新春酒會，與地區賢達

歡慶新春。行政長官梁振英伉儷，政務司

司長林鄭月娥及多位問責官員出席聯歡。

民政事務局局長曾德成致辭時表示，今年

是香港發展的重要一年，政府現正進行政

改諮詢，誠邀社會各界踴躍發表意見，致

力凝聚共識，務求達至基本法定下的最終

普選目標。

屯院手術評級差 醫生怨缺資源
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香港文匯報訊（記者 陳廣盛）醫
管局最新報告顯示，屯門醫院連續第
五年外科手術被評為表現遜色，在昨
日的立法會衛生事務委員會上，有屯
門醫院醫生協會代表指，對報告評級
表示失望，他認為原因是資源不足，
醫院病床使用率高，但人手長期不
足，期望醫管局增加資源。醫管局承
認過去5年未能全盤改善人手，已一
直想辦法改善新界西聯網問題，當局
又計劃加強博愛醫院照顧急症外科病
人的能力以作紓緩，但遭多名議員批
評是不顧後果。

指負面形象「趕走」醫生
醫管局《手術成效監察計劃》報告
指，屯門醫院在預約和緊急手術方面
表現都未如理想。屯門醫院醫生協會

代表黃振聲對報告評級表示失望。他
說，現時屯門醫院正以少於九成人
手，但應付超過十成工作，「一間原
本設計為接受36人的病房，日間往往
有50個至60個病人同時接受治療及
入住」。加上醫院的負面形象，根本
沒有醫生願意前來。黃振聲期望醫管
局能盡快增加新界西聯網的資源，以
解決問題。

醫局料兩年後改善人手短缺
醫管局質素及安全總監區結成回應

表示，一直有想辦法改善新界西聯網
問題，但承認過去5年未能全盤改善
人手、資源及配套，現時已經將問題
放在優先處理。他說，食物及衛生局
近年亦增加了兩間大學醫科生名額共
100個，相信兩年後人手短缺問題會

有改善，「未必一兩年就能全部處理
好，但今次起步做的力度會大一點，
但人手還要等一兩年才能回到一個比
較好的水平」。他強調，無意迴避屯
門醫院問題，在眾多聯網中，新界西
資源增長已達8%，較其他聯網高。
由於現時人手緊張和服務未完全開

放，博愛醫院只處理預約外科手術，
所以博愛醫院急症外科手術病人便要
轉送到屯門醫院處理，增加屯門醫院
壓力。醫管局計劃加強博愛醫院急症
外科能力以作紓緩，多名議員都批評
是不顧後果；前屯門醫院外科顧問醫
生黃就明亦表示，「屯門及博愛的醫
生都是那一批醫生，你將集中在屯門
醫院工作的醫生再扯薄人手，分了去
博愛醫院工作，大家都可以想像到後
果只會更嚴重」。

易小玲做手術時間 醫局指臨床決定
香港文匯報訊（記者 陳廣盛）

昨日在立法會衛生事務委員會上，
有議員關注威爾斯醫院處理馬尼拉
人質事件傷者易小玲的整型手術時，
是否有考慮非醫療因素。新界東醫
院聯網總監熊志添回應表示，上月
會面已向易小玲解釋，是否及何時
進行手術，均屬臨床決定，他亦明
白易小玲希望查看相關的電郵來往
記錄，醫管局及新界東聯網正研究
可向易小玲提供哪些電郵。
涂謹申議員在會上關注中大心

臟科教授余卓文被威爾斯醫院封
刀事件。他說，醫學會已完成報
告，6名專家認為余卓文手術沒有
失誤，但醫管局的報告卻遲遲未
完成。他認為，這對新界東等候
心臟手術的病人不公道。醫管局

質素及安全總監區結成表示，醫
管局兩個專家小組分別在去年9月
及今年1月呈交兩份報告，前者是
稽查報告，而後者則分析了余卓
文11項手術個案的詳情，報告涉
及的資料非常多，達700多頁，故
要時間審視。

促專家提早交余卓文報告
區結成又說，醫管局已於上周

五向兩名海外專家寄出資料，按
國際慣例，專家要兩三個月才完
成意見分析，但醫管局已表明，
希望縮短時間，要求專家在6星期
至8星期內提交初步閱讀報告。
對於醫學會早前公布獨立海外

專家報告，認為余卓文涉及的11
宗複雜介入手術處理恰當，不涉

及醫療失誤，區結成說，局方了
解過報告，但仍有一些地方希望
醫學會澄清，如病人的資料來
源、報告有否檢視全部個案等。
食物及衛生局局長高永文則在

另一場合表示，希望事件盡快有
結論，但同時亦要考慮程序公義
問題，假如有瑕疵或未能令人信
服，即使很快有報告亦徒然。
列席立法會衛生事務委員會的余

卓文，之後召開記者會，對醫管局
的回應表示失望，指事件發生已一
年，不明白為何局方仍未有調查結
果；又指醫管局醫生嚴重短缺，擔
心事件愈拖得久對病人愈不利。對
於醫管局認為仍有一些地方希望醫
學會澄清，余卓文批評局方只是再
一次拖延時間。

香港文匯報訊 保安局局長黎棟國
表示，港府與菲律賓當局在人質事
件道歉方面仍未有共識，但強調港
府仍會全力爭取菲律賓答應死者家
屬及傷者的四項訴求，包括道歉、
賠償、懲處及保障不再發生同類事
件，「我們代表家屬和菲律賓方面
的商談，是本着一個很基本的原則，
就是家屬四項的要求都要一併妥善
處理。我們會繼續跟他們商談，而
我們的目標始終如一，就是四個要
求都要取得一個理想的方案和結
果」。

率保安局警方入境處訪穗深
黎棟國昨日下午率領局方、警

務處及入境處代表團，到廣州及
深圳進行春節拜訪。他出發前表
示，港府與菲律賓的聯絡渠道是
暢通，商討是按計劃及步驟進
行，但他無回應港府會否將制裁
行動升級。
而黎棟國到達廣州後再次回

應，指在道歉方面，政府與菲方
仍有一段差距，很希望在這方面
取得進展。至於有多大信心令菲
律賓政府、特別是總統阿基諾三
世答應對家屬道歉的請求，黎棟
國表示會盡最大的努力處理。
至於印傭Erwiana被虐案件，黎

棟國表示，現時案件已由法庭處
理，如果日後法庭開審，相關證
人需來港作供，警方會作出妥善
的安排。

分隔活雞選址擬復供前拍板
高永文：正評估業界損失 制訂停售補償方案

政府正物色文錦渡動物檢查站
附近的地方分流暫存內地活禽，
直至樣本通過快速測試檢疫結果
後，才把家禽送往批發市場。

數選址近民居 設施仍不足
食物及衛生局局長高永文昨日
出席醫院管理局甲午年新春團拜
後表示，暫時正考慮數個選址，
但由於每個選址附近都有民居或
其他設施，加上各選址的設施仍
有不足，故現階段不便透露選址
詳情。
高永文稱，他會在未來幾日到
各選址視察，並期望在本月18日
恢復內地活雞供港前可敲定方
案。「至於何時落實措施，則是
另一回事。但起碼可以縮窄範

圍，朝向方案落實。」至於政府
當局是否會延遲恢復內地活雞供
應，高永文則拒絕正面回應，認
為有關事宜仍言之尚早，又強調
當局非常努力，希望盡量解決。
至於政府銷毀雞隻賠償方面，

高永文表示，法例已規定賠償金
額（每隻雞30元），但當局亦會
整體評估活家禽供應鏈上每一環
節的損失。當局將於明天與本港
活雞業界代表會面，保持溝通，
「本地家禽業界理性及明白政府
的困難。我知道業界都非常心
急，未必每次見面都能提供解決
方案，但我們會開誠布公解釋工
作進度」。
高永文又說，歡迎內地出現

H7N9禽流感感染個案的省市採取

不同程度的休市措施或清洗街
市，認為可更有效控制禽流感。

全禁活禽不會優先處理
至於香港長遠是否要禁止活

禽，只進食冰鮮雞，他稱，目前
首要尋找一個分流內地和本地活
禽的方案，不會優先處理全面禁
止活禽的事宜，但長遠會考慮。
他又提及自願私人醫療保險計

劃，上屆政府撥備500億元以協助
推動計劃，但顧問最新建議當中
的數十億注資高風險池。高永文
指當局初步構思，其餘款項可長
遠地幫助保持公立醫院的穩定性
及公私營醫療的平衡發展，「但
若是談及實數有多少及其用途，
這是言之過早」。

香港文匯報訊（記者 劉雅艷）本港下星期二（2月18日）將恢復進口內地活雞，食

物及衛生局局長高永文昨日表示，礙於建議選址的設施不足，選新址設立內地供港家禽

暫存區仍未有定案，期望在恢復進口前完成選址工作。他又指，當局正評估業界損失，

制訂停售活雞的補償方案。

■高永文昨日
表示，選新址
設立內地供港
家禽暫存區仍
未有定案。

香港文匯報
記者

劉雅艷 攝


